

Hoy investidura de alumnos de Inacap



Las Facultades de Técnico en Enfermería y Asistente en Diagnóstico del Centro de Formación Técnica INACAP, desarrollaron el tradicional ingreso de sus alumnos al partir su tesis de la ceremonia, que se dispuso a iniciar sus prácticas en algunos establecimientos de salud de Copiapó. La actividad se desarrolló hoy a partir de las 19 horas, en la Iglesia Sagrados de la ciudad de Copiapó.

Epopeya

Está clara la perfección de Miguel Mena. También están claras las afirmaciones de los archivos pegados. Maliana la atención de estos informes que son tan importantes para el contingente atacameño, se hace cargo en el Museo de Copiapó, en un rincón, una parte de Atacama. Siempre hacen a la patria, pasando a su patrimonio. Ahora es la opinión de la comunidad para otra cosa, para que los atacameños respondan, según Volantines.

Arturo Volantines, historiador y poeta lo confirma con documentos un mano

"Soldado desconocido es Miguel Mena"

“El soldado “M.M.L.C.” encontrado en el cerro Zigzag de Chorrillos, en Perú, y que sirvió de conductor en el programa “Epopeya” de TVN, corresponde a Miguel Mena, de una antigua familia de Atacama y que vio a más de uno de sus hijos partir a la Guerra. Otro se llamaba Juan Mena”, señala con fiado el historiador y poeta copiapino Arturo Volantines. Según el narrador, con el decreto supremo del 4 de enero de 1880 se ordenó la organización de un segundo contingente de atacameños llamado “Número 2 de Atacama”, cuyo primer comandante sería don José María Soto. “Que formado con 600 plazas y venían algunos enrolados de Chiriquí, Tres Puntas, Chañarillo, Cerro Blanco, Gurrizal, Valdear, Freirina, Copiapó y Tierra Amarilla. Su entrenamiento se hizo en Copiapó y estuvo a cargo de Olegario Arancibia, héroe de “Cerro Grande”, en las tropas del patriota, Pedro León Gallo. Era intendente el poeta Guillermo Matta y su secretario Hilarión Marconi, también hermano de uno de los copiapinos más notables, llamado Ulises Marconi Dolzaca. A este cuerpo pertenecía Miguel Mena”,



indicó. Volantines manifiesta que el Regimiento Atacama estructurado por mil 146 hombres y comandado por Diego Dublé Almeyda, como parte en la primera brigada de la Primera División, le tocó ir de frente -al centro de la división-, una vez más y aravesar a bayoneta los cerros atacameños y en Zigzag, donde -entre varios cientos- encontró la muerte el soldado de la Primera Compañía del Segundo Batallón del Atacama, Miguel Mena.

“En el tomo n° 2 de la obra

“Contingente de la Provincia de Atacama en la Guerra del Pacífico” de Hilarión Marconi aparece Miguel Mena; y, luego vuelve a aparecer, en la página 35 del Tomo n° 3.V en el documento gravitante, facilitado por el encargado del archivo histórico chileno peruano de Iquique, Guillermo Ross Murray, correspondientes a las listas de los atacameños muertos en la batalla de Chorrillos, obviamente allí aparece certificado su muerte”, indica Volantines.

El diario de Atacama

8-Jun-2007 pag. A6

"Soldado desconocido es Miguel Mena" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Soldado desconocido es Miguel Mena" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile